
南知多町教育委員会（令和３年７月臨時会）会議録 

 

開閉会の日時 

 

令和３年７月５日（月）   午前 ９時５０分 開会 

              午前１０時４０分 閉会 

開 催 場 所  南知多町役場 講義室 

出席した構成員 
高橋 篤教育長、折戸良直教育長職務代理者、坂口薫史委員、 

吉原知味委員、池戸義久委員 

説明のため出席 

した職員 

 鈴木茂夫教育部長、鈴木和芳学校教育課長、中村浩二指導主事、 

八谷陽平指導主事 

議 事 日 程  別紙のとおり 

会 議 の 経 過 別紙のとおり 

傍  聴  人 １人 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

別紙       令和３年７月 臨時教育委員会 会議日程 

 

日 時  令和３年７月５日（月） 

午前９時５０分 

場 所  南知多町役場 講義室  

 

 

 

日程１ 協議・報告事項その他自由討議 

(1)  南知多町立中学校再編に向けてのアンケート調査について    
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高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

(鈴木教育部長) 

 

 

高橋教育長 

 

池戸委員 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

折戸委員 

 

高橋教育長 

 

事務局 

(鈴木教育部長) 

 

高橋教育長 

 

折戸委員 

 

 

 

 

 

それでは、ただ今より、７月臨時教育委員会を開会いたします。 

本日の出席は、私と教育委員４名であり、会議は成立いたします。 

会期は規則の定めるところにより、本日１日限りといたします。 

 

それでは、「日程１ 協議・報告事項その他自由討議」に入ります。 

「(1) 南知多町立中学校再編に向けてのアンケート調査について」、

事務局の説明をお願いします。 

 

（前回の６月定例教育委員会後に説明した南知多町立中学校再編に

向けてのアンケート調査の内容について、その後、町議会との話し合

いを経て、修正した箇所を中心に説明。資料９ページ中２ページ説明) 

 

ここまでの事務局の説明で、ご質問等がありましたらお願いします。 

 

２ページの原案の第２段階に「令和１０年４月までに建設し、開校」

となっているが、４月の入学式に間に合わない印象があるので、「３月

までに」とした方が良いと思います。 

 

ありがとうございます。池戸委員さんから原案の「令和１０年４月

までに」を「３月までに」変えた方がいいのではという意見が出まし

たが、いかがでしょうか。 

 

表現としては「３月までに」の方がわかりやすいと思います。 

 

事務局はいかがですか 

 

そうですね。「３月まで」に訂正します。 

 

 

ほかにご意見はどうでしょうか。 

 

２点お願いします。１点目は、１ページの下から２行目「お子様の

数分」の数分が表現としてわかりづらいので、人数分などに変更した

方がいいと思います。 

２点目として、２ページの設問３についてです。オの「統合自体に

反対」を選択すると、次の設問４に自由記述する必要がなくなる。 



発 言 者 発   言   内   容 
 

 - 2 - 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

事務局 

(鈴木教育部長) 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

坂口委員 

 

 

折戸委員 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

池戸委員 

 

事務局 

(鈴木教育部長) 

 

池戸委員 

 

 

エが「原案に反対」とあるので、オの「統合自体に反対」は、削除

した方が、わかりやすいのではないかと個人的に思います。 

 

ありがとうございました。１点目については、「人数分」の方がいい

ですね。事務局いかかですか。 

 

わかりました。「人数分」に訂正します。 

 

 

あと、「人数分」の続きとして、「回答用紙の例を参考に」をつけた

方がわかりやすいので、この字句をつけます。 

 二つ目の設問３についてです。エとオについてですが、みなさんご

意見はありますか。 

 例えばですが、エとオがわかりづらいので、オの方に中学校は５中

のままが良いという表現にすると明確に差ができます。 

 

 最初は、エもオも同じ感じがしていましたが、教育長が言われたよ

うに、５中のままという字句を入れてもらえるとわかりやすいです。 

 

 私の意見として、エの「原案に反対である」を選択して、設問４に

１校たりとも反対などの意見を保護者に記入してもらう機会ができれ

ば、オの「統合自体に反対である。」を選択して、設問４は無回答より

いいのかなという思いで、オは、要らないのではと思ったのですが 

 

 私の個人的な意見として、エとオの差が出た方がいいので、オを残し

た方がいいと思います。ただし、オはもう少し字句を工夫するように

しますので、よろしくお願いします。 

 ほかにご意見は、どうですか。 

 

設問３について、ア、イ、ウは、何について賛成や反対ですか。 

 

原案についてです。 

 

 

そうですよね。そうだとするとエの「原案に反対」の「原案」が要ら

ないと思います。このエにだけ原案が付いているのでおかしい。 
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高橋教育長 

 

 

 

 

 

事務局 

(中村指導主事) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

池戸委員 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

エのところにある「原案に」を取って、ア、イ、ウの３つと同じよう

な言い回しにする。それと合わせて、オの方は、先ほどのように、違い

を明確にして、エとの違いをはっきりさせるという意見ですね。 

ア 賛成である  イ どちらかというと賛成  ウ どちらかという

と反対  エ 反対  オ 統合自体に反対  カ わからない 

 

池戸委員がおっしゃったのは、エの選択肢だけ「原案に」という言

葉が入っているのが変じゃないかということですよね。 

エの反対とオの反対は、ちょっとニュアンスが違うということです

よね。原案が第一段階で内海中の校舎に移動する、第二段階で豊浜中

の用地に新設する。その案には反対だけど、例えば、最終的に内海に

新校舎を建設するような統合の仕方がいいんじゃないかと考えている

人は、エの原案に反対だし、そもそも統合する事に反対だという人は

オになると思うので、どちらかというとア、イの選択肢に原案にとい

う語句を付け加える方が、はっきりするんじゃないかなと思いました。 

   原案に賛成である・どちらかというと原案に賛成である人、原案に

反対である・どちらかというと反対である人と、そもそも統合に反対

であるという人の割合を掴みたいというのが、アンケートの目的だと

すれば。原案に反対なのか統合に反対なのか。 

 

ただいまの意見についてどうですか。 

 

アンケートの中で原案の説明をして、その考えについての意見を聞

かせて下さいということなので、原案について賛成なのか反対なのか

という風でいい気がします。あと、カの「分からない」もありますが、

その他というのも必要かなと思いました。先ほど事務局が言われたよ

うな内海地区に新校舎をという意見は、カの「分からない」ではなく、

その他かなと思いました。 

 

設問の最後にアンケートで取り切れない意見については、設問６で

記入してもらう考えです。 

それでは、アからウに「原案に」を入れます。オについては、エとの

違いが分かるような表現を加えます。先ほど池戸教育委員さんが言って

頂いた部分については、設問６に記入していただけると思っていますの

で、このままにしたいと思います。 

 ほかにご意見はどうでしょうか。 
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折戸委員 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

事務局 

(鈴木教育部長) 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

高橋教育長 

 

 

 

 

 

 

 

高橋教育長 

 

１枚目の真ん中あたりに「お子様が在園・在学の場合は、「回答用紙」

を封筒に入れてとなっていますが、例えば「のり付けし」や「封をし」

という字句をお願いしたいです。 

 

ご配慮ありがとうございます。 

３文字くらい入りそうですので、「封をし」を入れます。 

ほかにいかがですか。 

ないようですので、３ページ目から事務局の説明をお願いします。 

 

（３ページから９ページの参考資料について、同様に修正をした箇所

について説明した。） 

 

 

事務局の説明が終わりました。何かご質問等ありますか。 

 

（特になし） 

 

全体を通して、いかがでしょうか。本日修正したアンケートを、明

日、町会議員のみなさんにご説明し、７月７日には、学校へアンケー

トを届けたいと考えています。そうしないと夏休み前の回収ができな

くなります。 

ご意見はよろしいですか。 

 

（特になし） 

 

それでは、委員のみなさまからの意見を参考に修正したアンケート

を本日中に発送しますので、ご意見があれば、本日中にご連絡をお願

いしたいです。 

（教育委員へは、ＦＡＸにて送信） 

 

以上で本日の予定は終了いたしました。 

これをもちまして臨時教育委員会を閉会いたします。 

どうもありがとうございました。 

 

 

 

 


